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RÉSUMÉ 

Les immunoglobulines polyvalentes sont des médicaments dérivés du sang constituées 

essentiellement des IgG, présentant une grande importance dans la substitution des déficits 

immunitaires et un grand intérêt dans l’immuno-modulation au cours des maladies auto 

immune et inflammatoires. 

Nous avons réalisés dans notre travail une étude rétrospective ayant pour objectif d’établir un 

état de lieu sur l’utilisation des IgIV dans le CHU de Constantine. 

Selon les résultats de notre étude, Les besoins en IgIV et leur fréquence d’utilisation, ainsi 

leur cout de consommation s’augmentent constamment au fil des années et surtout en 

neurologie pour des pathologies auto-immunes ce qui impose l’importance de faire le point 

sur l’utilisation rationnelle de ces produits et leur mode d’approvisionnement, sur les 

conditions d’assurance de leurs disponibilités, et sur les principaux aspects de leur fabrication 

locale.  

Notre étude est une étape préliminaire pour l’initiation si possible d’autres recherches visant à 

établir les meilleures méthodologies à suivre pour assurer une disponibilité permanente en ces 

produits. 

 

Abstract 

Polyvalent immunoglobulins are blood-derived drugs that consist essentially of IgG, 

presenting a necessity in the substitution of immune deficiencies and a great interest in 

immunumodulation during autoimmune and inflammatory diseases. 

We realized in the present dissertation a retrospective study, aimed at establishing a current 

status on the use of IGIV in the UHC of Constantine.  

According to the results of the current study, the IGIV needs, frequency of use and their 

consumption cost, are constantly increased over the years and especially in neurology for 

autoimmune diseases, which imposes the importance of taking stock of the use of these 

products and their method of supply, on the conditions of insurance of their availability. The 

research work is a preliminary step for the introduction if possible other research to establish 

the best methodologies to follow to ensure permanent availability in these products. 

 

 

 


